



Des pompiers « populaires »

LA MONTAGNE

Des pompiers « populaires »

Plusieurs élus du département ont rendu hommage à l'engagement des sapeurs-pompiers volontaires, lors de la célébration de la Sainte-Barbe.

Par notre correspondant à : Bourganeuf

Publié le 15 décembre 2025 à 05h36





Sapeurs-pompiers, élus et représentants de la Gendarmerie nationale ont célébré la Sainte-Barbe. © Droits réservés

«**Sapeurs-pompiers, vous êtes populaires !** », a affirmé le sénateur Jean-Jacques Lozach, lors de la célébration de Sainte-Barbe, au centre de secours de Bourganeuf, samedi 6 décembre. « Ce n'est pas que moi qui le dis, mais tout le monde, à travers un ensemble d'études et de sondages, et c'est tout à fait justifié puisque vous répondez toujours présents quand la population a besoin de vous », a-t-il précisé.

Plus de 700 interventions

Et ce n'est pas le lieutenant Yannick Sulpice, numéro 2 du centre de secours, qui le contredira, alors qu'il est en charge de la « caserne » et de ses 37 personnels depuis le départ en retraite du capitaine Jean-Luc Fournet il y a quelques jours. C'est donc lui qui a présidé cette cérémonie officielle, en présence de nombreux officiels (*), indiquant que le nombre des interventions est en perpétuelle augmentation, avec plus de 700 sorties à fin novembre 2025, soit 50 de plus que l'an dernier.

Parmi elles, les feux d'espaces naturels et de forêt ont bien occupé les sapeurs de Bourganeuf en renfort sur toute la Creuse, des opérations critiques exigeant endurance, technicité et solidarité à toute épreuve. Toutefois, les déplacements en secours aux personnes âgées, directement liés au vieillissement de la population, ont sérieusement augmenté avec ce qu'il est convenu d'appeler « les relevages ».

92 % des pompiers sont volontaires

Le sénateur Lozach a rappelé le caractère bénévole des sapeurs-pompiers volontaires, qui représentent 92 % des pompiers en Creuse, louant la complémentarité du professionnalisme et du volontariat. « Vous symbolisez les valeurs de la République, qui sont parfois malmenées quand des pompiers se font agresser en intervention, et il est très important de protéger, voire renforcer ce modèle de sécurité publique », a-t-il ajouté.

Retraites et médailles. Le lieutenant Sulpice a rendu hommage à deux retraités. D'abord au capitaine Jean-Luc Fournet, qui a pris la responsabilité du centre de secours de Bourganeuf en 1998 (27 ans). Il a été félicité par l'assemblée entière quand Jean-Jacques Lozach lui a officiellement remis la médaille du Sénat. Et



Des pompiers « populaires »

ensuite au caporal-chef Yves Devautour, pompier volontaire de 1996 à 2023, promu sergent honoraire à l'occasion de son départ en retraite. Les médaillés : adjudant-chef Odile Marie, 30 ans de service ; sergent-chef Maximin Girardot, 20 ans de service ; adjudant-chef Grégory Colas, service exceptionnel (MSE).

(*) Bertrand Labar, président du conseil d'administration du SDIS 23 ; Valérie Simonet, présidente du conseil départemental ; Régis Rigaud, maire ; quelques adjoints, les maires des communes défendues.